
! ! ! !第十一问!吸烟引发火灾的原

因有哪些"

燃着的香烟中心温度可达
!"" 到 #"" 摄氏度，远远高于纸
张、棉花、木材等易燃物的燃点。因
吸烟而引发火灾的情况主要有以
下几种：

$%卧床吸烟，往往一支烟没有
吸完，人就已经昏昏欲睡，以至于
未熄灭的烟头掉在被褥、蚊帐等可
燃物上引发火灾；

&%工作禁烟区违规吸烟，这也

极易引发重特大火灾；
'%随手乱扔烟头，这个不好的习

惯是吸烟引发火灾最普遍的原因。
所以，吸烟的人应该提高自身

消防安全意识，改掉一些不良习惯。
消防部门提醒您!不要躺在床

上或沙发上吸烟!不乱扔烟头"

第十二问!如何保持疏散通道

畅通"

门、安全出口、楼梯间等都是
我们在遭遇火灾时的疏散通道。只
要保持疏散通道畅通，才能让我们
在灾难来临时安全撤离。但在日常
生活中，占用、堵塞疏散通道的现象
屡见不鲜。比如在疏散通道上堆放
杂物，在疏散通道、安全出口设置遮
挡物，将常闭式防火门处于常开状
态，在疏散通道处施工、搭建临时建
筑等，这些都属于违法行为。

消防部门提醒您! 不占用#堵

塞#锁闭安全出口#疏散通道"

! ! ! !本报$夏令热线%近一月!颇有

几个投诉案例!让人体会到老百姓

的无奈"

其一!有读者投诉!说徐家汇

路旁一企业!夜晚将耀眼灯光直照

路面!影响交通"此前!投诉人曾数

次投诉!得到所在街道房办的回复

是&无法可依!不能处理"工作人员

甚至说&$你找到法律依据!我们就

去处理" 否则投诉再多次!也没有

用" %甚至还建议投诉人&$要么下

次你投诉时!告诉他们不要转到房

办来!我们这里没办法解决的" %

投诉人投诉到本报 $夏令热

线%时!也在感慨&$老百姓投诉!怎

么这么难' %

其二!本报记者和志愿者随市

民巡访团!前往检查一些投诉集中

的工地!进行文明施工的巡查" 到

了一家工地后!市民巡防团成员找

出诸多问题!现场负责人不反思自

己工作中的疏忽!反而怀疑起巡防

员和记者的身份!甚至气势汹汹地

来一句&$好像没有你这个人嘛" %

可以想见!这样的工地!面对

普通老百姓的投诉时!会是什么样

的态度"

其三!一读者乘坐某外籍航空

公司的航班! 商务舱座位出现故

障!被迫全程蜷缩!难受无比"飞机

上! 航空人员口头承诺全票价赔

偿!没想到降落之后!公司却只答

应赔偿上海至土耳其的机票"

本报$夏令热线%记者和志愿

者前去采访!却遭到这家外籍航空

公司前台两名工作人员的百般阻

挠" 两人口口声声$我们不懂消费

者条例%!$我们领导不在%"等记者

留下联系方式!希望相关负责人主

动联系时! 突然对方又冒出一句&

$你懂英语吗( %态度之蛮横!之嚣

张!确实可以让人想见他们面对普

通消费者的样子"

好在!上述几个问题!第一#第

二个!在本报报道后!已经整改"第

三个问题!记者也会紧盯!力求给

老百姓一个满意的答复"

本报$夏令热线%一个月接电

!"万个" 有几个投诉复杂一些!虽

然可以理解!但对于遭遇的老百姓

而言!就是百分之百的无奈"

当然!$夏令热线%并不是包治

百病的万能良药!它只能在一定程

度上!折射出老百姓的诉求"

而对于来自老百姓的诉求!

我们必须敬畏"
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! ! ! !本报讯（记者 杨玉红）今年以
来，沪上少数地段较好的楼盘出现
认筹“火爆”、“一房难求”等现象，同
时也存在一批批认筹废号、弃号等。
日前，沪上两个新楼盘先后推出“认
筹限额”举措，有望进一步遏制认筹
“占位”等投机性购房行为。

昨日，黄浦区某新楼盘结束新
房认筹，和以往不同的是，工作人员
认真询问每位认筹客户是否参加上
海市其他楼盘认筹。售楼处工作人
员陶小姐提醒道，该楼盘从认筹开
始到摇号结果公布，客户在上海其
他楼盘进行认筹，可能会导致材料
审核不予通过。

本月 ( 日，位于浦东新区某
新楼盘刚刚结束认筹，楼盘认筹规
则最后一项注明：自本项目认筹开
始至摇号结果公布，认筹客户至上
海市其他楼盘进行认筹，本楼盘
不予支持。因限额查询过程中审核
不予通过的，后果由认筹客户自行

承担。
中国房地产数据研究院陈晟院

长直言，“有钱任性”、认筹“占位”等
投机性购房行为有望被遏制，新房
交易秩序将得到进一步完善。“认筹
不限额，部分新楼盘项目存在大量
认筹废号、弃号等现象，并造成销售
火爆、房源紧张等假象。”上海交大
中国城市治理研究院陈杰教授分析
道，新措施对相关管理措施进行细
化，有望遏制投机性购房行为。“同
一认筹时段内只能认筹一个楼盘，
还将防范、杜绝对楼市可能存在的
操控性为，有利于上海楼市平稳、健
康发展。”上师大房地产研究中心主
任崔光灿补充道。

! ! ! !本报讯 （记者 施捷 通讯员
龚纾碧）据市卫生计生委刚刚公布
的最新数据，截至 #月 $&日，本市
家庭医生“$)$)$”医疗机构组合签
约人数已超 *#+万，其中 (+岁及以
上老年人 '$, 万，已签约居民中
!&-在“$)$)$”签约医疗机构组合
内就诊，在签约社区卫生服务中心
就诊达到 ,+-。

这是本市深化医改、推进家庭
医生制度建设取得的阶段性成效。
随着社区卫生服务能级的进一步提
升，预约优先转诊、延伸处方、慢性病
长处方等“签约红利”日益受到居民
青睐，居民对于家庭医生服务的获
得感越来越强。市民对社区卫生服
务中心的满意度连续两年位居“沪
上十大行业服务质量评测”首位。
据了解，市卫生计生委在近日

下发的《关于进一步加强本市医疗
服务管理有关工作的通知》中再次

明确，市级医学中心、区域医疗中心
根据实际需求，预留“两个 ,+-”的
专科.专家（非特需）门诊号源向家
庭医生开放，对预留资源的管理采
取提前预留、动态跟踪、按需调整的
方式，满足本市“$)$)$”签约居民
优先就诊与转诊需求。目前，预约优
先转诊服务已接入 '#家市级医院，
!!++余名专科医生，每月有充足的
门诊号源优先预留给家庭医生。
与此同时，社区患者用药需求

也得到了有效满足。本市自 &+$&版

基本药物目录实施后，基层医疗机
构可配备的药品范围进一步扩大。
根据对全市社区卫生服务中心的全
样本调查数据，从数量上来看，本市
基本药物范围能够满足社区卫生服
务中心患者的基本用药需求。本市
进一步落实了“$)$)$”签约居民慢
病长处方、延伸处方及获得非基药
医保药品等便捷用药服务，鼓励各
区探索多种形式使签约居民合理用
药需求在家庭医生处得到基本满
足。目前，全市已开具“延伸处方”

$!'万张，涉及金额 '%(亿元。原先
前往上级医院单纯配药的稳定期慢
病患者人数明显减少。本市还以大
数据支撑社区诊断，正在开发和应
用慢病高危人群筛查系统，让健康
管理实现连续、动态、个性化。
市卫生计生委方面今天表示，下

阶段，本市还将进一步规范“$)$)$”
签约居民双向转诊工作，提高转诊的
必要性和有效性。同时，健全激励机
制，提高家庭医生服务的主动性、针
对性与实效性，让更多居民受益。

上海家庭医生签约居民超480万

!"#$ 老百姓的委屈 晏秋秋

沪上部分新楼盘
实行认筹“限额”! ! ! !已举办 '*年的世界大学生赛

艇锦标赛首次离开欧洲，将赛场置
于中国。来自牛津、哈佛、耶鲁等
$*#所大学的 '&&名学生运动员今
年齐聚上海，在淀山湖进行 $(个男
女项目的比拼。昨天大赛落幕，在为
期 *天的比赛中，上海交大在女子
双人双桨比赛中夺得本届比赛中国
队首金。最终，中国队以 &金 &银 $

铜的成绩，排名奖牌榜第三位。
本报记者 易蓉 孙中钦 摄影报道
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